

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

EDICIÓN DE LA TARDE

PRECIOS DE ABONO

Table with 3 columns: Location (España, Extranjero, Ultramar), Price (PTAS., CTS.), and Value.

Número suelto 5 céts.
Id. atrasado 10

OBRAS NUEVAS

Jancenisimo y Regalismo en España (Datos para la Historia).—Cartas al señor Menéndez y Pelayo, por el P. Manuel F. Miguélez.
Flors del Calvari, libre de Consols per Mossén Jacinto Verdaguer.
José Infant, por idem.
Halma por B. Pérez Galdós.
Juanita la Larga, por Juan Velera.
Se hallan de venta en la librería de Amengual y Muntañer.—Cadená 2.

TELEGRAMAS

de nuestro servicio particular

La dimisión del general

Madrid 14 á las 8'15 n.

El Heraldo de Madrid insiste en que ha dimitido el general Martínez Campos.
Niega que los generales no pueden dimitir cuando se encuentra ante el enemigo, y á este propósito recuerda que el general Moriones dimitió en Somorrostro sobre el campo de batalla.

El corresponsal del Heraldo añade en su telegrama que se halla imposibilitado de comunicar una noticia importantísima.

Varias noticias

Madrid 14 á las 8'15 n.

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que el cabecilla Máximo Gomez quemó algunas casas en Bejucal, haciendo luego destrozos de consideración en el ferrocarril de Baños á Quirican.

Antonio Maceo se interna cada vez más en la provincia de Pinar del Rio. Ha entrado en el pueblo de Coloma.

En el combate de Rosa, alguno de cuyos detalles ya he telegrafiano, murió el médico Gomez Agramonte.

La partida de Ruperto Sanchez dispersose en Guayamo.

Continuan activamente los trabajos para limpiar las Villas de rebeldes.

Se ha puesto en libertad al redactor del New York Herald, de quien se dijo que trabajaba en favor de los insurrectos.

Noticias importantes

Madrid 14 á las 9'50 n.

Telegrafian de Nueva-York que los rebeldes han destruido las vegas del poblado de San Francisco situado á la vista de la Habana.

Reina por lo tanto gran inquietud en dicha capital.

Se halla incomunicado el telegrafo entre la Habana, Batabano y Santiago.

Mas noticias de Cuba

Madrid 15 á las 1'20 m.

Niegase que los rebeldes atacaron á Pinar del Rio.

El gobernador fué á Camuva creyendo que le enviaban mil soldados pero al regresar le impidieron llegar á Pinar del Rio los insurrectos.

A los individuos de tropa y empleados de Cuba se les descontarán tres dias de haber para aliviar á los que han quedado en la miseria por los atropellos de los rebeldes.

El corresponsal de El Heraldo insiste en asegurar que tiene una noticia importante pero que no puede telegrafiarla.

Menchets

NOTICIAS

De las Islas:

Menorca

Ha fracasado fatalmente la esperanza que tenían forjada muchos comerciantes de esta, que creían que permanecería dos meses en nuestro puerto la escuadra de instrucción.

A las dos de esta tarde según estoy enterado para Cartagena; dando chasco á los

dueños de varias tiendas de ropas, licores, azúcares y otros géneros seque habían abierto en las inmediaciones del muelle, con el objeto de proporcionar varias ventajas á la tripulación y facilitar la salida al comercio que tanto la necesita, pero todo fué sueño.
—La ópera Cavalleria Rusticana fué puesta en escena el sábado y domingo pasado, la cual fué medianamente interpretada; advirtiéndose que por indisposición, no tomaron parte la contralto Sagra. Gilibert, ni el barítono, Sig. Borgioli, La Favorita resultó muy fria, mucho más que el tiempo, que no nos deja vivir.

—El viernes 17, festividad de San Antonio Abad, patrón de esta ciudad, en la parroquia de Santa María se celebrará función religiosa y las fuerzas que guarnecen vestirán de gala. En otro tiempo según me han dicho se celebraban festejos cívicos, pero fué decayendo á la par que iba aumentando la falta de trabajo.

Por mucho que les explique la mala situación por que atraviesa la clase obrera no es posible que se hagan cargo de ello; basta decirles que el otro día estando yo en uno de los cafés de esta población, se presentaron dos sujetos robustos, pero mal arropados y con el rostro macilento y demacrado por las privaciones, con una guitarra al hombro y después de cantar nos sus desdichas con voz entrecortada nos pidieron una pequeña limosna para dar pan á sus hijos queridos.

Dichos sujetos tomaron esta determinación en vista de sus inútiles esfuerzos para hallar trabajo con que apagar el hambre á seres tan queridos.

Estas y otras análogas escenas se estan viendo á diario siendo casi imposible salir á la calle sin que le pidan á uno limosna.

¡Dios quiera que se remedie pronto esta situación, pues á continuar de este modo sucederán desgracias de consideración y calamidades sin cuento!

Basta por hoy y hasta otro día; que quizás les podre comunicar noticias más halagadoras. C.

14 Enero 1896.

Santa Margarita

El domingo se representó en este pueblo, por algunos aficionados la Adoración de los Santos Reyes, terminando dicho espectáculo á las cuatro de la tarde sin tener que lamentar ningun lance desagradable.

Con objeto de anunciar el espectáculo una banda de música recorrió las calles de la población.

La causa principal que indujo á no celebrar dicho espectáculo el día 6 que es el de su festividad fué el haber ocurrido la noche anterior el crimen de que ya tienen noticia los lectores de LA ALMUDAINA.

La representación se ha verificado en la plaza de la Constitución, frente á la Casa Consistorial, la cual estaba completamente atestada de gente.

En todos los portales, ventanas de las casas y hasta en los tejados se veía gran número de personas.

La causa de estar tan animado dicho espectáculo ha sido el haber acudido gran número de personas de los pueblos vecinos.

—El sujeto llamado José Muntaner Brotat, preso por cuestión del crimen últimamente cometido en este pueblo, ha sido puesto en libertad, sin puda por no resultar cargos contra él.

—Nada más ha ocurrido de particular estos pasados dias que merezca especial mención por lo tanto me despido hasta otra.—C.

14 de Enero de 1896.

Pollensa

Desgraciadamente se ha confirmado de manera que no deja lugar á duda, la pérdida de una barca pescadora de esta matrícula la cual iba tripulada por cinco hombres de los cuales ninguno ha logrado salvarse. Estos desgraciados pescadores eran naturales de esta villa, tres casados y dos solteros y uno de ellos dejó en el mayor desamparo á su mujer y á ocho hijos. Ante la magnitud de esta catástrofe sabemos que son varias las personas que han aportado su óbolo para socorrer á las familias de estas desdichadas victimas del trabajo y otras que están trabajando en este sentido. (1)

(1) En esta Redacción se admitirán los donativos que las personas caritativas quieran destinar á tan benéfico objeto.

Dignos, son, en un todo, estos moradores de que se abra la mano siempre pródiga de la caridad en favor suyo, pues á ellos se les encuentra siempre dispuestos para enjugar las lágrimas de sus semejantes.

Los cadáveres de estos desdichados han aparecido en Capdepera.

¡Que Dios bondadoso los haya acogido en su seno!—C.

14 Enero de 1896

Alcudia

Como indique en mi anterior carta, hoy le mando los nuevos detalles que he podido adquirir acerca del naufragio ocurrido el día nueve.

A las nueve de la mañana de ayer se hicieron á la vela cinco lanchas en busca de la que zozobró y bordeando por el contorno de las señales que tomaron los tripulantes del falucho, que salvó á tres de los naufragos, apercibieron un corcho que flotaba resultando ser de una de las redes, propiedad del citado falucho.

Enseguida empezaron á sonar, y dando al fin con él lo pusieron á flote conduciéndolo al puerto.

Dicha embarcación solo tiene roto un palo y algunas otras pequeñas averías.

La mayor parte de los marineros hicieron una cuestión por toda la ciudad con objeto de socorrer á la familia del naufrago, á cuya viuda le fue entregada por el señor Ayudante de Marina la cantidad recaudada.

Hoy á las nueve de la mañana se han celebrado en esta santa iglesia funerales en sufragio del alma del desgraciado naufrago, los cuales han sido costeados por el señor Cura Párroco y D. Juan Ferragut.

Ha asistido numerosa concurrencia, el Ayudante de Marina y gran número de marineros y amigos del finado.

Hasta la hora que escribo estas líneas no ha podido ser hallado el cadáver del infeliz naufrago apesar de las muchas pesquisas verificadas.—C.

13 de Enero de 1896

De la Capital:

En el vapor Lulio llegado esta mañana á las siete en Barcelona, han llegado los siguientes pasajeros:

D. Francisco Vaquer.—D. Cayetano Segura.—D. Antonio Bonnin.—D. Guillermo Aloy.—D.ª Rosalia Fuster.—D. Juan Par.—D. Miguel Sirañez.—D. Miguel Pomar.—D. Lorenzo Olivast.—D. Antonio Bosch.

El sábado próximo, día 18 del actual, se reunirá la Junta general de accionistas de La Correcera, en las oficinas de la sociedad con objeto de aprobar el balance del último ejercicio.

Procedente de Alicante Ibiza ha fondeado esta mañana á las 7 el vapor Isleño conduciendo 10 pasajeros, correspondencia y carga varia entre ella treinta y cinco cabezas de ganado lanar.

Relación de los pasajeros segun lista:

De Alicante: D. Antonio Freixas, doña Dolores Lavice, doña Amalia Grenet.
De Ibiza: D. Alberto Jaume y un cabo y cinco individuos del cuerpo de carabineros.

Por el Gobierno civil de esta provincia ha sido castigada con una multa de veinticinco pesetas la dueña de un cafetin de la calle de Camaró, por desobediencia á las órdenes gubernativas.

A las seis de esta mañana el vapor Nuevo Mahonés ha fondeado en este puerto procedente del de Mahón, siendo portador de la correspondencia, efectos y los siguientes pasajeros: Don Romero Damían.—D. José Banquer.—D. Juan Sintés.—D. Juan Servera.—D. Jesús M.ª Salvido.—D. Gregorio Benito, esposa é hijo.—D. Juan Estrany.—Un ingeniero de obras públicas y un ayudante.—Un oficial del ejército.—D. Miguel Adrover.—D. Jaime Arnau.—D. Juan Ticolat.—D. Francisco Font.—Don Mariano Ortelló.—D. Nicolás Gelabert y siete individuos de tropa.

Ayer tarde fué mordido en una pierna por un perro un muchacho que iba corriendo por la calle de la Unión.

Noticias del ejército:

Se ha concedido el empleo de ayudante tercero de la reserva retribuida de la Brigada Sanitaria con destino á estas islas, al sargento de la misma D. José Iza Gastaca.

Ha sido concedido ingreso en el cuerpo auxiliar de oficinas militares al sargento Raymundo Quemada Zapatero, del regimiento regional de las Baleares núm. 2.

Ha ingresado en el servicio activo con el empleo de veterinario 3.º el opositor aprobado, D. Alberto Cirer Jiménez, inspector de viveres del ayuntamiento de Palma.

Se ha dispuesto que por el depósito de la Guerra se imprima el número de ejemplares que se crea conveniente de la obra Instrucciones para el manejo de la dinamita del teniente coronel de artillería D. Gabriel Vidal Rubí.

Se ha confirmado en definitiva el haber pasado de 40 céntimas del sueldo de capitán, ó sean 100 pesetas mensuales, hecho á favor del sargento de la guardia civil Antonio Belles Mana, al expedírsele el retiro para Lluçmanyor.

En el vapor Cataluña que salió ayer de este puerto, se embarcaron los reverendos P. P. señores Llonch y Fita.

A las nueve y media de la mañana de hoy se ha repartido en esta ciudad la correspondencia de Barcelona, Mahon, Alicante é Ibiza llegada en los vapores Lulio, Nuevo Mahonés é Isleño.

A la hora de costumbre ha salido para Ibiza y Alicante el vapor Unión llevándose la correspondencia, carga y los siguientes pasajeros:

Para Ibiza: Don Guillermo Carbonell y tres individuos de tropa.

Para Valencia: Don Enrique Rama.—D. José Casanovas.—D. Pablo Muntaner.—D. Jaime Domenge, y un comandante de ejército.

Teatros

Mediana fué la concurrencia que asistió ayer al Teatro Principal para asistir al estreno en esta ciudad del drama en tres actos y en prosa del señor Feliu y Codina Miel de Alcarria.

El público mostró sumo interés en conocer esta producción que tan aplaudida fué al estrenarla en Madrid. En el primer acto estuvo un poco frio, pero en el segundo se animó y mostró su agrado con calurosos aplausos y llamadas á la escena, mereciéndoles muy de veras la señorita Cobeña (Carmen) y el señor Cuevas. El tercer acto no resultó tan colorido como el segundo; pero con todo y para presenciar el valioso trabajo de la protagonista hubo nuevas palmadas y salidas al prócenio.

Para esta noche se anuncia la puesta en escena de la comedia en cuatro actos de D. Ventura de la Vega, El Hombre de Mundo, producción que es muy del agrado de los inteligentes.

Boletín meteorológico

Día 15 de Enero á las 9 de la mañana

Meteorological data table with columns for Barómetro, Termómetro seco, Idem húmedo, etc.

ESTADÍSTICA

Inscripciones verificadas en los Juzgados

Hospital provincial:

Día 12.—Entradas, 1 hembra.—Altas, 2 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.
Día 13.—Entradas, 6: 5 varones y 1 hembra.—Altas, 1 hembra.—Defunciones ninguna.

Buques fondeados:

Día 13.—Ninguno.

Buques despachados:

Día 13.—Pallebot español Providencia, de 84 ton., matrícula de Sóller, cap. D. J. Oliver, con 7 trip. y corteza de pino, para Cetta.

Mataderos:

Día 14.—Reses sacrificadas para el abasto público.—Bueyes, 1.—Vacas, 1.—Toros, 0.—Novillos, 0.—Terneras, 0.—Carneros, 2.—Ovejas, 1.—Borregos, 1.—Corderos, 96.—Cabras, 14.—Cegajos, 0.—Cabrillos, 0.—Cerdos 10.—Cerdas, 4.—Lechonas, 1.
Volatería.—Gallinas, 43.—Pollos, 35.—Gallinas, 85.—Pavos, 2.—Pavas, 5.—Palomas, 0.—Patos, 0.—Ocas, 0.—Conejitos, 6.

## Ultimas noticias

### De la Capital

Por la policía fué detenido ayer por la mañana, un individuo que resulta ser el autor de la sustracción de quince cajas que contenían dos latas de petróleo cada una, y siete sacos de azúcar verificado en un almacén de el caserío del Pont d'Inca, cuyos objetos vendió después á un comerciante de la villa de Lluchmayor.

El tal sujeto ha sido entregado esta mañana á los tribunales.

Servicios prestados por la guardia civil: La del puesto de Selva, da cuenta de haber denunciado á la autoridad competente, á un sujeto vecino del lugar de Moscarí, á quien ocupó una escopeta sin que estuviera provisto de la correspondiente licencia para usarla.

Comunica la del puesto de San Juan (Ibiza), el haber detenido y puesto á disposición del Juez municipal de la misma, á un individuo vecino de la parroquia de San Vicente, presunto autor de haber maltratado de palabra y obra á un convecino causándole varias heridas, con una piedra, en la cabeza.

Teniendo conocimiento la del puesto de Porreras de que habían sido sustraídas de una finca de aquel término municipal, 421 cepas americanas, se puso á practicar las diligencias necesarias para averiguar cual era el autor, las cuales han dado por resultado la detención de dos sujetos que como presuntos autores del hecho han sido puestos á disposición del juez municipal de la misma, juntamente con las cepas sustraídas, que fueron encontradas en diferentes terrenos propios de uno de los detenidos.

Por la del puesto de Artá, fué detenido un sujeto vecino de la misma, presunto autor de la sustracción de un cordero del predio *Sou Pentinat* de aquel termino municipal.

El tal sujeto, en unión del cordero sustraído, ha sido entregado á la autoridad competente.

Da cuenta la del puesto de Manacor, de haber detenido á tres individuos, que fueron sorprendidos abriendo un cajón lleno de huevos que estaba colocado dentro de uno de los vagones de la estación del ferrocarril, habiendo sustraído algunos de éstos que esparramaron por el suelo al precipitarse á la fuga.

La del puesto de Ibiza, pone en conocimiento de la autoridad superior el haber detenido á un individuo, de 34 años de edad, convicto y confeso de ser el autor de haber inferido con una cuchilla dos heridas de pronóstico reservado á otros tantos sujetos, en la calle de la Virgen de aquella ciudad.

El tal sujeto en unión de la cuchilla que le fué ocupada, ha sido entregado á los tribunales.

## Comisión Provincial

### Sesión de ayer

Se abrió á las doce de la tarde, bajo la presidencia del señor Canals y con asistencia de los señores Puigdorfol, Socias, Sitjar, y Gelabert, habiéndose leída al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se dió cuenta de un expediente instruido por el Excmo. Ayuntamiento de Palma, para la expropiación de un cercado lindante con las calles de Ronda, Servert y número 7 del arrabal de Santa Catalina, acordándose informar al señor Gobernador de la provincia que después de haberse hecho constar en el mismo que no se ha producido reclamación alguna durante el período de información pública, puede declarar la necesidad de la ocupación del mencionado terreno.

Se acordó remitir al alcalde de Santa María el proyecto de un camino de ruedas, que desde el que dirige á la carretera de Sóller vá á empalmar con el del *Regner* á fin de que el Ayuntamiento en uso de las atribuciones que le confiere el artículo 72 de la ley municipal rasuelva lo que juzgue procedente.

Se acordó pasar á informe del alcalde de

Puigpuent un recurso interpuesto por Don Jorge Martorell Veñy, en agravio de la cuota que le ha sido impuesta en el repartimiento vecinal, del actual año económico, encargándole precise y concrete las utilidades que han servido de base para la imposición de dicha cuota.

Se acordó aceptar la dimisión presentada por Don Guillermo Rosselló del cargo de médico de la Inclusa por considerarle incompatible con el de médico de la Carcel que le ha sido conferido, aceptando y agradeciendo el ofrecimiento hecho por dicho señor de continuar dispensando su asistencia facultativa de las niñas expósitas, hasta que haya sido nombrado el que debe reemplazarle.

En vista del expediente instruido se acordó la reclusión provisional de un alienado natural de Villacarlos.

Se procedió al examen de las cuentas presentadas por suministros hechos á la carcel de Audiencia, al Hospital, á la casa de Misericordia, y á la Inclusa de esta ciudad durante el mes de diciembre, acordándose el pago de las mismas con cargo á los créditos correspondientes del presupuesto á que correspondan. Y se levantó la sesión.

## TELEGRAMAS

### Nuevas noticias de Cuba

Madrid 15 á las 9:45 m.

» » 9:50 »

» » 10:10 »

» » 10:20 »

Un telegrama particular recibido de Cuba dice que ha sido detenido el titulado brigadier separatista Cepero quien había prometido matar al teniente de guerrilleros Monasterio que lo perseguía.

Cepero se proponía huir en el tren de Santa Clara, pero al verse sorprendido por Monasterio cambió de rumbo embarcándose en uno de los vapores con el nombre de Dupuy, donde fué detenido.

Una vez registrado se le ocuparon papeles de relativa importancia y ciento treinta centenes en oro.

Parece que su viaje se relacionaba con los trabajos separatistas que se están haciendo cerca de la Habana.

Se ha confirmado oficialmente que la partida del cabecilla Maceo ha saqueado é incendiado á los pueblos de Cabañas, Bahía Honda y Diego Núñez y que continúa su marcha hácia los confines de la isla.

Persiguen tres columnas de nuestras tropas.

Por los detalles recibidos del combate de Bejucal se sabe que los voluntarios se rindieron por falta de municiones y que tuvimos dos muertos y diez heridos.

Las columnas de los generales Echagüe, Navarro, Luqué y el coronel Arizón persiguen la partida del cabecilla Maceo, y las que mandan los generales Aldecoa y Galvis van en persecución de la de Máximo Gómez con objeto de evitar que se repitan los desmanes en los poblados que encuentren á su paso.

En Pinar del Río se han reconcentrado, además de los voluntarios, las columnas de de Haro y Sanchez.

Son elogiadísimo los marineros de la cañonera *Alerta* por haber auxiliado la defensa del poblado de Cabañas.

En la Habana corrieron los rumores de haberse librado un combate entre la columna del general Linares y los rebeldes que re-

gresaban á Bejucal con objeto de repetir los incendios. Estos rumores después resultaron inexactos, pues dicha columna solo dispersó á algunos grupos de insurrectos que incendiaban la estación de Gobrea y destruyendo la línea férrea.

A pesar de la pronta acometida de nuestras tropas los rebeldes habían ya empezado el incendio y destruido unos veinte metros de línea férrea.

### Gravedad.—Nuevo cuerpo de ejército.

Madrid 15 á las 10:30 m.

*El Liberal* en su número de hoy evidencia la gravedad de las noticias que se reciben de Cuba, manifestando que tienen cierto carácter oficial puesto que se ha establecido la censura telegráfica en la Habana.

He oido rumores de que el Ministro de la Guerra señor Azcarraga preparaba un nuevo cuerpo de ejército.

Es inexacto que *El Imparcial* insista en consignar las equivocaciones del general Martínez Campos.

### Una circular

Madrid 15 á las 10:40 m.

La Junta Directiva de los progresistas de la izquierda han enviado una circular á los comités provinciales ordenándoles que completen la organización y constitución de los comités locales.

Estos dependerán de los provinciales y todos se reunirán á la mayor brevedad posible.

### Portugueses acuchillados

Madrid 15 á las 10:50 m.

Dicen de Londres que un destacamento de tropas portuguesas fué sorprendida en Dedarame, cerca de la frontera inglesa, por las fuerzas indígenas salvándose solamente unos cien portugueses.

Los demás fueron acuchillados. Los enemigos van mandados por el titulado Rey Suttary siendo completamente imposible poderlo evitar.

### Los laborantes y el Gobierno yankee.

Madrid 15 á las 11:00 m.

Nos comunican de Nueva-York que los laborantes cubanos van ganando terreno en la idea de que el Gobierno yankee les reconozca la beligerancia.

A la prensa neoyorkina le preocupa este asunto, considerándolo más importante que los asuntos de Venezuela y Armenia.

Los laborantes cubanos se muestran en extremo satisfechos y provocadores, confiando en un pronto y seguro éxito.

Creese sin embargo que la cámara tardará á lo menos seis semanas para tomar acuerdo alguno, sea ó no favorable á los laborantes.

El cabecilla Calixto Garcia se encuentra en Nueva-York y Estrada Palma de regreso de Washington.

### Reflexiones de «El Globo»

Madrid 15 á las 11:20 m.

*El Globo* llama la atención acerca de la posibilidad de que dentro de poco se canse el público de comprar billetes hipotecarios de Cuba y precise echar mano de los cin-

uenta y cinco millones anuales, como pago de los intereses.

Añaden que conviene estudiar las cuestiones que pueden ser la ruina de la nación, en vez de entregarse á ligerezas optimistas.

### Lo que dice «El Tiempo»

Madrid 15 á las 11:30 m.

El periódico *El Tiempo* en su número de hoy lamenta la incertidumbre de la situación de Cuba que se refleja en el Gobierno y en la prensa.

Dice que es indudable que no se sabe la verdad entera y que el público desconfía de todo.

Añade por último que se van acercando momentos muy difíciles y precisa que tengan todas las partes mucha abnegación y desinterés.

### Detalles de varios encuentros

Madrid 15 á las 11:40 m.

Noticias recibidas de Cuba dan detalles de los nuevos encuentros del batallón de Tarragona con los rebeldes entre los poblados de Sibánica y Zanjón.

Los rebeldes en número de 2.000 mandados por el cabecilla Bolóff se defendieron en sus posiciones, cargando con gran impetu sobre nuestras tropas.

Estas formaron el cuadro y no hicieron fuego hasta tener cerca á los enemigos y entonces nuestra caballería los barrió en la llanura, mientras el resto de la infantería le atacaba á la bayoneta.

Las bajas fueron muy escasas por parte nuestra y bastante numerosa por la parte contraria.

## Teatro Principal

Compañía dramática dirigida por el primer actor D. n Miguel Cepillo.

Función para hoy miércoles

La comedia en cuatro actos de Don Ventura de la Vega, titulada:

### El hombre de mundo

X el juguete cómico en un acto:

### Los intrusos

A las siete y media. Entrada general á localidades 1:00.—Al paraiso 0:75. Medias generales 0:50 id.—Id. de paraiso 0:35 id. Nota.—Toda localidad que con entrada exceda de una peseta, pagará 10 céntimos por el impuesto del timbre según la ley.

## BODEGA DE B. BESTARD

CONSTITUCIÓN, N.º 120.

En este establecimiento se encontrará un extenso y variado surtido de vinos, licores y aguardientes de las mejores marcas nacionales y extranjeras á los precios de siempre. La antigüedad y nombre de dicha casa es la mejor garantía de la buena calidad de los productos que expende.

## Venta de dos caballos

Pueden verse en el Sitjar, cuartel de Ingenieros.

## Tintas para marcar bultos

Se ha recibido un nuevo surtido de dichas tintas, de todos colores, en la librería de *Amengual y Muntaner*, Cadena, 2.

PALEMA.—Tip. de Amengual y Muntaner



### Ferrocarril de Mallorca

Servicio de trenes que rigió desde el 20 de Octubre

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 8:12 mañana y 5:30 tarde.

De Manacor á Palma y La Puebla, á las 6 y 11:45 (mixto) mañana y 5:30 tarde.

De La Puebla á Palma y Manacor, á las 6:27 mañana, 12:15 (mixto) y 5:45 tarde.

Palma 20 de Octubre de 1895.—El Director General, Guillermo Moragues.



### Vapores

#### Correos

Salidas

Lunes 2 tarde, para Barcelona (via Sóller).

Martes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Miércoles 9 mañana, para Ibiza y Valencia; y 2 tarde para Mahón (via Alcudia).

Jueves ninguna.

Viernes 5 tarde, para Barcelona (directo).

Sábados 9 mañana para Ibiza y Alicante.

Domingos 2 tarde, para Barcelona (via Alcudia).

### Entradas

Lunes 10 mañana, de Barcelona (via Sóller), y de Mahón (via Alcudia).

Martes 9 mañana, de Ibiza y Alicante.

Miércoles 9 mañana, de Barcelona (directo).

Jueves 10 mañana, de Barcelona (via Alcudia).

Viernes 2 tarde, de Ibiza y Valencia.

Sábados 9 mañana, de Barcelona (directo).

Domingos ninguna.

### Servicio directo entre Mallorca y Menorca

De Palma para Mahón, los sábados cinco tarde.

De Mahón para Palma, los martes cinco tarde.

### Ferías de Mallorca

**Abril:** Domingo 26, Sta. María. **Mayo:** Domingo 3, Sineu (Pira de Maig), Jueves 7, Inca (Dijous b6), Domingo 10, Sóller y Felanig. **Domingo 17, Sencellas.** Domingo 30, Manacor y Binisalem. **Julio:** Lunes 20, Felanig. **Sábado 25, Manacor.** **Agosto:** Domingo 16, Sineu; Viernes 28, Felanig. **Septiembre:** Domingo 20, Manacor. Domingo 27, Felanig. **Martes 29, Lluchmayor.** **Miércoles 30, Lluchmayor.** **Abril Octubre:** Domingos 4, 11 y 18, Lluchmayor. Domingo 25, Inca y Felanig. **Noviembre:** Domingo 1.º y 8.º, Inca; Viernes 13, Lapuebla. **Sábado 14, Alcudia.** Domingo 15, Muro y Pollensa. **Jueves 19, Inca (Dijous b6).** Domingos 22 y 27, Binisalem.

### Mercados de Mallorca

Se verifican todas las semanas el lunes, en Manacor; el martes, en Montuiri; el miércoles, en Sineu; el jueves, en Inca; el sábado, en Palma; el domingo, en Binisalem, Pollensa y Sencellas.—En Palma, siendo fiesta mayor el sábado, se traslada al viernes anterior, y siéndolo el jueves se traslada al miércoles el de Inca, lo mismo que en la Semana Santa. El martes de esta misma semana hay mercado de ganado lanar en Binisalem. Los jueves anterior, intermedio y posterior á los días en que celebra feria la villa de Inca no hay mercado.

### Puntos de parada y horas en que salen las diligencias correos de esta capital para los pueblos del interior de la isla

Pueblos	Puntos de parada	HORAS	
		Salida	Llegada
Andraig	Pelaires 9.	2 tarde	7 man
S' Arracó	Pelaires 98.	2 »	7 »
Capdallá	Santacilia.	2 »	8 »
Calviá	Santacilia.	2 »	8 »
Esportis	P. del Olivar.	2 »	9 »
Establiments	P. del Olivar.	2 »	9 »
Estallenchs	P. del Olivar.	2 »	9 »
Banyalbufar	P. del Olivar.	2 »	9 »
Puigpuñent	P. del Olivar.	2 »	9 »
Valldemosa	S. Miguel 84.	2 »	9 »
Deyá	S. Miguel 84.	2 »	8 »
Sóller	S. Miguel 80.	2 »	8 »
Bunyola	S. Miguel 80.	2 »	8 »
Lluchmayor	Bauló 6.	2 »	8:30
Santanyí	Bauló 6.	2 »	8:30
Campas	Bauló 6.	2 »	8:30
Sancellas	P. de S. Ant.	2 »	8:30
St. Eugenia	P. de S. Ant.	2 »	8:30
Felanig	Mercadal 13.	2 »	6 mañ
Algaida	Mercadal 13.	2 »	6 »
Montuiri	Mercadal 13.	2 »	6 »
Porreras	Mercadal 13.	2 »	6 »

## Hojas del Calendario

ENERO		ENERO	
Cuarto creciente el 23	Luna llena el 30	Cuarto creciente el 23	Luna llena el 30
Sale el sol á las 7:19	Pónese á las 5:01	Sale el sol á las 7:19	Pónese á las 5:02
HOY		MAÑANA	
15		16	
1597.—Muere en Madrid, el insigne arquitecto español Juan de Herrera.		1794.—Muere el historiador inglés Edward Gibbon.	
MIÉRCOLES		JUEVES	
14   San Pablo   352	15   Stos. Ful-   351	gencio obispo, Honorato confesor y Marcello papa	